

4707

# 5.400 MILLONES DE PESOS DEBE EL MERCURIO AL FISCO

● Hay absoluta libertad de prensa en Chile, reitero el Presidente Allende.

El Banco del Estado prestó ayu-

da financiera a la Empresa Zig-Zag en busca de una solución al conflicto que le afecta.

● Al desnudo las mentiras que tratan de distorsionar la realidad chilena.

EN EL ACTO que se creó el Consejo Nacional de Desarrollo, intervino el Presidente de la República, doctor Salvador Allende. En su corta exposición, el Primer Mandatario "aclaró conceptos" que intencionadamente, y en forma orquestada, la prensa de derecha ha estado lanzando para atacar al Gobierno. El Primer Mandatario, en su intervención, expresó:

"Antes que se dé lectura al decreto que vamos a firmar, deseo primero agradecer la presencia de representantes patronales, empresariales, de trabajadores, de los colegios profesionales y de la juventud. Deseo señalar, reafirmando lo que han resuelto los compañeros y amigos, Gonzalo Martner y Pedro Vuskovic, que es para nosotros esencial que toda la comunidad esté claramente orientada sobre los planes de desarrollo económico del Gobierno. Y quiero señalar con profunda satisfacción, que habiendo tan sólo, conversado en una oportunidad con el Jefe de ODEPLAN y el Ministro de Economía, hayan ellos apreciado exactamente cuál es el pensamiento del Presidente de la República y del Gobierno.

crediticia distinta. De aquí la iniciativa que hemos tomado de estatizar el crédito. Una política de convenios con ciertos sectores de la economía nacional, para impulsar la actividad productiva y acelerarla al máximo. Con ello queremos, y es lo que más nos preocupa, detener la cesantía. Disminuirla con una política destinada a impedir que miles y miles de nuestros compatriotas continúen en el último conato que implica degradación moral, sufrimiento físico y angustia del diario vivir

Por respeto a ustedes y por respeto a mí, no deseo en esta ocasión plantear problemas políticos, coincidiendo si, absolutamente, que las medidas y definiciones del Gobierno son esencialmente políticas y no tecnócratas. Pero frente a una campaña internacional y nacional, destinada a hacer creer que el Gobierno busca caminos indirectos para obtener el control de determinadas actividades, quiero señalar dos cosas, en relación con dos actividades que tienen importancia, por referirse a industrias o empresas que tienen influencia en los medios informativos y publicitarios.

Caso de Zig Zag. Si el Gobierno lo hubiera deseado, ya esta empresa estaría en cesación de pagos. No sólo no lo hemos deseado, sino que el interventor, por orden expresa del Presidente de la República, obtuvo del Banco del Estado una ayuda para la empresa Zig Zag, de 7 millones de escudos, que después aumentó aun más. Este crédito, quiere decir que personeros autorizados del Presidente de la República han estado conversando con personeros de esa empresa para buscar una solución definitiva, propuesta por esa empresa. De allí, entonces, que me parezca conveniente precisar esto, y que el país lo sepa. Porque no puedo aceptar que se haga una explotación intencionada frente a un Gobierno que ha procedido con absoluta claridad y honradez.

Caso del diario "El Mercurio". Creo haber demostrado en la vida tener sentido de la dignidad del cargo, o de los cargos que he desempeñado, por lo tanto, jamás, como se lo dije a los representantes de los empleados y obreros, que trabajan en "El Mercurio", antes de ser ratificado por el Congreso, jamás el



EL PRESIDENTE ALLENDE: "Nadie puede culpar al Gobierno".

Gobierno tomaría una medida destinada a impedir la libre expresión del pensamiento. No nos inquieta la crítica, lo que si nos interesa es que no se engañe.

El Gobierno tiene que tomar medidas en relación con industrias e empresas publicitarias, o dueñas de periódicos o diarios. En el caso de "El Mercurio" estoy obligado a señalar esto, porque inclusive en el campo internacional lo señalan los cables de ayer y hoy día. En algunos países ya se habla de la necesidad de movilizar todos los sectores de la prensa libre que no existen para defender la hipotética agresión que este Gobierno haría contra "El Mercurio". Ejemplo, un diario de Bogotá y los personeros de la Asociación u Organización Interamericana de Prensa se reúnen en Brasil para estudiar y analizar la libertad de prensa de Chile.

Pues bien, quiero señalar que en el caso de "El Mercurio", después de que el Gobierno se vio obligado a intervenir en el Banco Edwards, por hechos que no quiero analizar y que supongo que ninguno de los que están aquí ignoran, que son hechos que caen en el campo del delito y que la justicia, espero, los sancione, también apareció una operación avalada o garantida, la expresión es textual en su interpretación, dice, con el Banco Edwards y con la Empresa "El

Mercurio". En vista de este hecho y por orden expresa mía. Impuestos Internos intervino, no para censurar, no para impedir la libre expresión del pensamiento de ese diario, sino sencillamente para averiguar y con derecho, cuál era la situación de la operación que comentaba.

Quiero destacar que ayer he sido informado, porque me he preocupado de ello que la Empresa "El Mercurio" adeuda al Fisco la no despreciable suma de cinco mil cuatrocientos millones de pesos, por lo tanto, nadie puede culpar al Gobierno, o imaginar que busca caminos aviesos para andar, en contra de determinadas empresas. Las empresas que han cumplido con sus obligaciones tributarias, las que han cumplido con las leyes chilenas, no tienen nada que temer ni tendrán nada que temer, aunque tengan diarios y periódicos que publiquen lo que piensen, aunque la crítica sea muy dura para el Gobierno. Lo que no estamos dispuestos a aceptar que se tergiversen los hechos y que todavía, so pretexto de principios que nos son muy caros y muy profundos a los chilenos, se arme, internacional y nacionalmente una madeja destinada a hacer creer que este Gobierno toma derroteros indebidos, para coartar la libre expresión del pensamiento, para impedir la información periodística, o para

tratar de impedir que continúen empresas que representan criterios o pensamientos diversos o distintos al que nosotros sustentamos.

Pido excusas, esta referencia no tiene un alcance político frente a ustedes, pero frente a los hechos que estoy anotando y frente a la intensificación de una campaña internacional y nacional, he creído un deber moral, precisar con claridad lo que como ejemplo he destacado. Podría dar otros más y en el momento oportuno lo haré. Es indispensable y recalco que empleo voluntariamente "es indispensable", preferiría que no lo fuera, referirse a situaciones de otras empresas y otras industrias, que también aparecen en el comentario público como agradas por el Gobierno y que no ha sido tal nuestra posición.

Ahora deseo que se de lectura al decreto, pero antes quiero insistir, en que es muy grato para mí, como Presidente de la República, el haber podido reafirmar los conceptos emitidos por el Jefe de ODEPLAN y el Ministro de Economía, y de agradecer la presencia de ustedes. Y decir que tanto a los conceptos, a su forma y a su fondo por lo menos tendrá que reconocerse, si hay la posición de lealtad nuestra a nuestro programa y a nuestras

convicciones, para ustedes en relación con que nadie puede dudar que es lo que queremos, a dónde vamos y qué metas, implacablemente, estamos dispuestos a alcanzar.

(SE DIO LECTURA AL DECRETO)

ANTES DE FIRMAR EL DECRETO

Quiero insistir, aún casi sin ser necesario que las entidades y organismos, que están representadas aquí, me refiero a los no oficiales, mantienen su absoluta independencia para expresar sus puntos de vista y la crítica fuera de este Consejo Nacional de Desarrollo. No invitamos a nadie para que hipoteque sus puntos de vista, nos interesa, si, el diálogo, informar y recibir informaciones y sugerencias. Por eso como un complemento de las palabras que pronunciara hace un instante quiero destacar por ejemplo, que ha sido grato para mí leer hoy día las declaraciones del Presidente de la Asociación Nacional de la Prensa señor Germán Picó, en que ha dicho que no hay ninguna empresa de televisión, de radio, o periodística nacional, que pueda quejarse de medidas arbitrarias, interferencia o coacción del Gobierno.